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L’évènement qui aura marqué la vie 
communale pour le 2ème semestre 
2011 est le déplacement du monument 
aux morts. Comme toujours lors d’un 
changement il y a des contents et des 

mécontents : ainsi va la vie. 

La cérémonie d’inauguration du 11 
novembre a été un moment fort dans la 

vie communale. 

En 1920, c’est le Député TAURINE 
qui avait coupé le ruban du monument 
Place Fayette (maintenant Place des 
Anciens Combattants), en 2011 c’est le 
Député P. SALEN qui en a fait de mê-

me. 

La participation de nombreuses dé-
légations d’anciens combattants, des 
écoles et de la population ont symboli-
sé ce devoir de respect et de mémoire 
pour ceux qui ont combattu et donné 

leur vie pour notre patrie. 

N’oublions pas que 
les guerres de 14-18 
et de 39-45 ont été 
des périodes char-
nières de l’industria-
lisation de notre 
pays, étapes qui ont 
provoqué un exode 
massif de nos cam-
pagnes vers les vil-
les. Depuis, nos 
territoires ruraux 

sont fragilisés. 

L’évolution économique, démogra-
phique et même législative de ce début 
de XXI° siècle va dans le même sens : 
ces dernières années ont définitive-
ment entériné la prévalence de la ville 

sur les campagnes. 

En ce début d’année 2012 l’INSEE a 
sorti des cartes sur l’évolution démo-
graphique de 1999 à 2009. Si on analy-
se les cartes de la Loire et du Puy-de-
Dôme on s’aperçoit qu’il y a dans les 
deux cas une augmentation de la popu-
lation dans les périphéries des agglo-
mérations Stéphanoises et Clermontoi-
ses en cercle concentrique où l’aug-
mentation va en décroissant. Sur les 
périphéries extrêmes (Monts du Forez, 
Monts de la Madeleine, Monts Dore, 
Cézallier, Haut Livradois) on constate 
une diminution et un vieillissement de 
la population. Dans ces zones, Noiréta-
ble et le territoire des Montagnes du 
Haut-Forez sont le lieu qui souffre le 

moins. 

Maintenant que les principales in-

frastructures qui sont de la compétence 
des Collectivités pour permettre un 
« mieux vivre » sur nos communes 
existent ou vont exister (logements, 
maison des services, salle des sports, 
médiathèque, maison médicale), il va 
falloir s’attaquer au plus difficile : la 
création de nouvelles activités écono-

miques. 

Notre éloignement est une fragilité 
mais sachons mettre en avant la quali-

té de vie chez nous et nous gagnerons. 

  Le Maire, 

  Denis TAMAIN 
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Depuis le 14 juillet 2011, le cinéma de Noirétable 
est équipé du numérique. Le système utilisé est celui 
des lunettes actives Edge Volfoni HD. Ce système 
évite de dédier la salle uniquement à l’option 3D. Le 
seul inconvénient est la gestion des lunettes HD 

(entretien, distribution et récupération). 

 Les aides publiques reçues pour le finance-

ment de cet investissement sont :  

Noirétable pour 20 000 € ; le Conseil Général 
pour 13 720 € ; la Région pour 11 000 € ; Les Salles 
pour 5 000 € ; la Communauté de communes du 
Pays d’Urfé pour 2 500 € ; Champoly pour 1 000 € ; 
Chausseterre pour 900 € ; St Marcel d’Urfé et St 
Jean la Vêtre pour 500 € ; St Priest la Prugne pour 
400 € ; St Just en Chevalet pour 300 € ; La Valla, 
Cervières et St Romain d’Urfé pour 200 € ; St Thurin 

pour 150 €. 
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Les Baladins des Bois Noirs 
Depuis le 3 octobre 2011 une nouvelle association « loi 

1901 » s’est créée sur la commune de Noirétable. Il s’agit 
d’une troupe de théâtre amateur dont tous les membres 
sont bénévoles. Cette troupe a commencé les répétitions 
depuis sa création et donnera ses représentations au 

printemps. 

Celles-ci auront lieux : 

Samedi 5 mai 2012, à la salle des fêtes de Saint Didier 

sur Rochefort ;  

Vendredi 11 mai 2012, au casino de Noirétable ;  

Samedi 2 juin 2012, à la salle des fêtes de Viscomtat ; 

Samedi 16 juin 2012, à la salle des fêtes de Saint Just 

en Chevalet. 

Toutes les personnes qui seraient intéressées pour 
intégrer notre petite association pourront nous rencontrer 
aux cours de ces manifestations ou à d’autres occasions. 
Les hommes seront particulièrement les bienvenus car 

nous manquons d’éléments masculins. 

AVIS  AUX PÊCHEURS ! 

Depuis le 19/12/2011 l’achat des cartes de pêche se 
fait par le biais du site internet 

<www.cartedepeche.fr> 

Toutefois si vous ne possédez  

pas internet l’Office du Tourisme est  

à votre disposition. 

LIGUE CONTRE LE CANCER – COMITE DE LA LOIRE 

1 B rue du Lieutenant Morin 42001 SAINT ETIENNE Cedex 1 

Tel. 0477324055 -  cd42@ligue-cancer.net -  www.ligue-cancer.net 

LA LIGUE CONTRE LE CANCER en 3 ACTIONS  

 Chercher, Prévenir et Aider 

Aujourd’hui, nous sommes tous concernés directement 
ou indirectement par le cancer, les chiffres nous le prou-
vent malheureusement. Avec plus de 150 000 décès, le 
cancer est devenu la 1ère cause de mortalité en France. 
Le nombre de cancers a fortement progressé ces der-
nières années : 207 000 chez l’homme et 158 500 chez 

la femme. Mais, on guérit actuellement près de 58 % des cancers. 

C o m m e n t  l a  l i g u e  a g i t - e l l e  a u  q u o t i d i e n  ? 
La ligue est le 1er financeur indépendant de la recherche en cancéro-
logie en France. En initiant et finançant des projets qui vont de la recher-
che fondamentale jusqu’au lit du patient, la ligue suscite des avancées 
importantes dans le traitement et la qualité de vie des malades. Le Co-
mité de la Loire attribue chaque année entre 200 et 300 000 euros à la 

recherche. 

Pour la Ligue, la combinaison la plus efficace pour empêcher l’appari-
tion d’une maladie ou pour en améliorer le diagnostic tient en 3 axes : 
informer, prévenir et promouvoir les dépistages. Le Comité de la 
Loire intervient dans les écoles, les entreprises, les centres sociaux, 
maisons de quartier… il communique régulièrement sur les bienfaits 
d’une hygiène de vie adaptée, sur les facteurs de risques, qu’ils soient 
comportementaux ou environnementaux et sur l’importance des dépista-

ges organisés. 

La Ligue accompagne les personnes malades et leurs proches 
dans leur vie quotidienne et améliore leur prise en charge globale. Un 
ensemble de services est proposé au sein du Comité de la Loire : sou-
tien financier, aide psychologique, aide-ménagère, activité physique 
adaptée, soins esthétiques… il participe également à l’amélioration du 
confort à l’hôpital en finançant du mobilier ou en impulsant la création de 

nouveaux postes. 

La Ligue est organisée 
sur le plan national et dé-
partemental. Le siège du 
Comité de la Loire se trou-
ve à Saint-Etienne mais 
des bénévoles sont pré-
sents sur tout le départe-

ment. 

 

FACE AU CANCER, ON EST PLUS FORT 

ENSEMBLE 

 

Vous AUSSI vous pouvez soutenir la Ligue 
dans de nombreux domaines en fonction de 
vos compétences, de votre disponibilité, de 
votre goût… nous avons besoin de bénévo-
les pour agir sur les communes autour de 
Noirétable. Vous pouvez aussi initier les 

démarches ou organiser des manifestations, 
pouvant aider la Ligue. 
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Le « Tour du Pays Roannais » ... 
 

Le dimanche 3 juillet 2011 Noirétable accueil-
lait les 3ème et 4ème étapes du 23ème Tour du 
Pays Roannais dans une ambiance « Tour de 
France » et parrainées par l’ancien professionnel 

Michel Laurent. 

Le matin, Noirétable - Notre Dame de l’Hermi-
tage (40.8 km) en passant par Cervières a vu la victoire de Clément Koretzky (Aix en 
Provence) à la moyenne de 37 km/h, après qu’il se soit échappé dans les 100 der-
niers mètres. Le grand parking paraissait minuscule tant la foule des spectateurs 

était dense. 

L’après-midi, une étape de 101 km, de Noirétable à Noirétable, en passant par 
toutes les communes de la Communauté de Communes des Montagnes du Haut-
Forez, attirait de nombreux passionnés tout au long du parcours. C’est en costaud 
que Mathieu Converset (Aix en Provence) remportait cette dernière épreuve à la 

moyenne de 38 km/h ! Et s’emparait définitivement du maillot jaune. 

Le Tour du Pays Roannais couru pour la première fois dans notre région a suscité, 

sous un soleil radieux, un engouement populaire et sportif incroyable. 

Cette manifestation, entièrement gratuite à laquelle participent de nombreux cou-
reurs étrangers, demande un investissement important de la part des communes, 

100 véhicules, 300 personnes sont en permanence sur la course. 

Merci à l’équipe du CR4C et aux bénévoles, cet évènement ne peut exister que 

grâce à vous. 

LE TRI 

Continuez de trier vos dé-
chets ménagers. 

LE VERRE : les bouteilles 

et bocaux sont recyclables 
(les vitres vont dans la pou-
belle ordinaire). Le verre est 
recyclable sans limite. 

LES EMBALLAGES 
MENAGERS : pensez à les aplatir, nous 

gagnerons de la place et du transport. Il suffit 
de poser le pied sur une bouteille en plasti-
que, une brique de lait, un carton de céréa-
les…..pour gagner au moins la moitié du volu-
me. 

LE PAPIER : maintenant nous pouvons 

recycler presque tous les papiers. 

Nous pouvions déjà recycler les journaux, 
les magazines, les prospectus et publici-

tés, les catalogues. 

Nous pouvons rajouter les annuaires, les 
courriers d’information, les photocopies, 
les enveloppes, sans les déchirer pour que 
le recyclage soit plus facile. 

Le papier recyclé consomme 3 fois moins 
d’énergie que du papier neuf, et il peut se 
recycler 5 fois. 

LES CARTOUCHES IMPRIMAN-
TES : un carton de récupération est à votre 

disposition au 1er étage de la Mairie de Noiré-
table pour les cartouches à jet d’encre. 

Si vous ne voulez plus être importunés par des pu-
blicités téléphoniques : 

Nous vous informons d’un nouveau site internet mis en place 
<www.pacitel.com>.  Pacitel est une liste regroupant les numéros de télé-
phones fixes ou mobiles des consommateurs  qui ne souhaitent pas être 
démarchés téléphoniquement par les entreprises dont ils ne sont pas 
clients. Pacitel représente potentiellement 80 % des acteurs du démarcha-
ge téléphonique. Les personnes qui souhaiteraient s’inscrire mais qui ne 
possèdent pas internet chez elles peuvent venir s’inscrire au secrétariat de 

mairie. 

Et  le « Cyclo Cross. » 

Dimanche 23 octobre 2011, une centaine de coureurs de différentes catégories se 
sont retrouvés pour cette 5ème édition. Comme les années précédentes, les organi-
sateurs ont réuni un plateau de qualité sur un parcours très sélectif entre la salle des 

sports et le plan d’eau. 

Chez les seniors, victoire de Guillaume Perrot 
qualifié pour disputer les manches de la Coupe 
du Monde. Il termine 4ème du challenge national 

derrière trois professionnels. 

Le 4ème, JB Pinçon est devenu Champion de 

la Loire au mois de novembre. 

Nous avions 5 coureurs locaux au départ : 
Corentin Rose, Adrien Rose, Alexis Tuffet, Ra-

phaël Dubien, Grimaud Sabatier. 

Félicitations au Vélo Vert Saviglolais pour son 
organisation et au dévoué Bernard Berthin pré-

sent au côté de la municipalité. 

A signaler que pour 2012, l’épreuve sera tracée sur le seul site du plan 

d’eau. 

Association « Les Amis des Bois Noirs » 

Depuis 10 ans, des « rencontres annuelles des Bois Noirs » 
avaient lieu à Arconsat réunissant des passionnés d’histoire 
sur notre joli terroir, assis sur 3 provinces de l’ancien régime et 
sur trois départements. Celui-ci abrite des hommes et des 

femmes que des « frontières » administratives séparent.  

Aussi, cette association va permettre la poursuite de ces 
actions et le développement d’autres initiatives avec comme 
but principal de faire coopérer les 3 côtés de la vieille 

« frontière » (Auvergne, Bourbonnais, Forez) et notamment : 

- D’organiser toutes rencontres, conférences ou manifesta-
tions pour en faire découvrir certains aspects historiques, géo-
graphiques, culturels, sociologiques, folkloriques, linguisti-
ques,… ayant pour thème ou pour lieu de réalisation l’espace 

des Bois Noirs ; 

- D’œuvrer pour la sauvegarde de l’espace naturel des Bois 

Noirs ; 

- De publier ou faire publier tout ouvrage, fascicule, brochure, 

livre en rapport avec les Bois Noirs ; 

- Promouvoir l’entraide généalogique pour toute personne 

ayant des ancêtres dans les Bois Noirs.  

Contacts : Association Les Amis des Bois Noirs 
«  R o s s i g n o l  »  6 3 2 5 0  A R C O N S A T 
<amisdesboisnoirs@gmail.com>.  

Président : M. Jean-François FAYE <jffaye@gmail.fr>  
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Déplacement du monument aux morts... 

 

 

 

 

Avant... 

En route pour la place de l’église Traversée de route 

Plus que quelques mètres... Soulagement ! 

 Dernière étape 
avant l’installa-
tion définitive. 

Encore un petit effort 
Fin. 
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Des nouveaux venus qui ont 
créé leur activité  

sur Noirétable 
 

Nous vous présentons trois témoignages 

de personnes jeunes et actives qui ont fait le 

choix d’avoir une activité sur notre territoire :  

M. Jérôme BORDENAVE qui vient d’im-

planter l’ancienne boissellerie Faule à Noiréta-

ble et qui a acquis la maison de la Baronnie. 

M. David LOFT, consultant en outillage, 

domicilié au Fresse à Noirétable, originaire du 

Wisconsin aux USA (certains ont compris 

Viscomtat d’où le titre de son témoignage). 

M. Patrice POTONNIER qui habite « La 

Valette basse » à St Julien la Vêtre, Consul-

tant Marketing. 

 

Témoignage de M. Jérôme BORDENAVE : 

« Suite à un parcours dans des groupes impor-

tants, des déplacements professionnels inces-

sants, j’ai décidé de racheter une entreprise 

dans la région. Habitant actuellement à Cler-

mont-Ferrand, j’ai orienté mes recherches sur 

des localités situées à moins d’une heure de 

route de mon domicile. J’ai découvert une socié-

té initialement basée dans le 63 mais les locaux 

d’exploitation étant trop petits j’ai dû trouver un 

local à louer ; mon choix s’est porté sur la com-

mune de Noirétable pour des atouts économi-

ques et financiers indéniables : proximité de 

l’autoroute, tarif de location très accessible et 

possibilité à terme de monter un projet d’acquisi-

tion en location /bail du fait de l’éligibilité ZRR de 

la Commune». 

 

 

 

 

 

 

Témoignage de M. David LOFT 

La vie à Noirétable d’un Américain de 

« Viscomtat » 

Habiter à Noirétable est un accident complète-

ment fortuit. Nous cherchions une commune qui 

acceptait la construction en rondins, et trouvant 

rien autour de Thiers, j’ai sollicité le conseil d’un 

ami qui, par hasard, chassait avec  B. Blineau, 

bien connu de tous à Noirétable. Il m’a conseillé 

de monter et voir le pays. C’est ce que nous 

avons fait mais à l’époque il n’y avait pas de 

terrain qui convenait, à vendre. Malgré ça, nous 

avons vu une bizarre habitation au Fresse qui 

était à vendre et finalement après une année 

d’hésitation, nous avons fini par l’acheter. Ça fait 

maintenant 4 ans et nous sommes heureux de 

constater que nous sommes de plus en plus 

contents de vivre ici. 

Les points positifs : 

L’Association d’achat de produits biologiques en 

groupe, qui par le plus heureux des hasards 

commençait quand nous sommes arrivés et qui 

comprend maintenant une cinquantaine de fa-

milles ; le merveilleux marché le samedi où sont 

regroupés amis et producteurs locaux ; une 

merveilleuse médiathèque superbement menée 

par une équipe de choc qui nous a fait ren-

contrer gens et idées ; un cinéma des plus 

confortables avec des films d’une grande varié-

té ; un club de tarot où jeunes et moins jeunes 

(moi-même) se rencontrent et jouent pour le 

plaisir de toutes et tous, y compris les sorties 

culturelles et gastronomiques ; un bistrot des 

plus accueillants (le 1er bar que l’on peut appe-

ler « le nôtre ») ; un train, pour moi qui ne 

conduis pas, qui m’achemine de Thiers à St 

Etienne, les villes où je dois me rendre pour mon 

travail ; la neige ? C’est bien pour moi qu’il y en 

ait pas trop. 

Les points négatifs : La neige, pour ma femme, il 

n’y en a jamais assez ; il me manque un club 

d’échecs mais l’espoir fait vivre. 

Interview  de M. Patrice POTONNIER 

M. Patrice POTONNIER, 42 ans, Consultant 

marketing. 

D.T Pouquoi avez-vous choisi St Julien la Vêtre 

comme lieu de vie et d’activités ? 

P.P J’ai acheté une maison prévue à l’origine 

pour une résidence secondaire. Finalement elle 

est devenue ma résidence principale, cela me 

permettant de poursuivre mon activité entre 

autre grâce à la possibilité d’avoir une connexion 

à Internet. 

D.T Regrettez vous votre choix ? 

P.P Pas du Tout 

D.T Pourquoi ? 

P.P J’ai gagné en qualité de vie sans écueil pour 

mon activité professionnelle. 

D.T Dans la vie quotidienne que trouvez-vous 

dans notre territoire ? 

P.P La qualité de vie, la bonne vie sociale. 

D.T Y-a-t-il des handicaps ? 

P.P Insuffisance du débit internet ; la couverture 

du réseau téléphonie mobile a quelques lacunes 

et l’offre médicale est à améliorer. 

D.T Quelles perspectives voyez-vous pour le 

territoire ? 

P.P L’arrivée du TGV à Roanne va nous rappro-

cher de Paris. 

 

 

Vendredi 11 novembre 2011, en présence du Député Paul 
Salen, et devant une assemblée nombreuse, le Maire, Denis 
Tamain, accompagné du Conseiller Général, Claude Bourdelle, 
a procédé à l'inauguration du monument aux morts, déplacé de 

la place des Anciens-Combattants au parvis de la mairie. 

Avant Inauguration… le 11 Novembre 2011  
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Une maison de santé  

Pluridisciplinaire   
pour préserver les services de santé 

sur le canton 

Les enjeux : 

Tous les médias font état de la désertification des campagnes. 
Pour l’heure, le canton n’est pas trop touché car nous avons encore 
trois médecins, trois dentistes, un kinésithérapeute, et cinq infirmiè-
res. Néanmoins, dans les années à venir certains d’entre eux vont 
prendre leur retraite et l’enjeu est de conserver le nombre de pro-
fessionnels de santé sur le territoire, et pourquoi pas de l’augmen-

ter. 

La maison de santé pluridisciplinaire a pour objectif de mettre 
toutes les chances de notre côté. En effet, les jeunes diplômés 
s’installent de préférence au soleil (difficile d’influer sur ce paramè-
tre) mais ils prennent également en considération le cadre de tra-
vail, le cadre de vie, les services offerts par le territoire. Les avanta-

ges d’une maison de santé sont indéniables. 

Quels sont ces avantages ? 

Pour les patients, d’une part la possibilité de regrouper les ren-
dez-vous sur un même site et d’autre part grâce aux permanences, 
la garantie de trouver sur place un médecin ou une infirmière en 

cas d’urgence. 

 

Pour les professionnels, un cadre de travail plus moderne et 
agréable, avec des moyens plus performants. L’informatisation 
des locaux, la présence d’une salle de réunion, d’une salle de 
visioconférence, la possibilité de travailler plus facilement avec 
les confrères, la télémédecine. Le bâtiment disposera également 
d’un appartement de fonction pouvant héberger les remplaçants 
qui devraient ainsi être plus faciles à trouver, ainsi que les sta-

giaires. 

Qui va intégrer ces locaux ? 

A l’heure actuelle les trois médecins de Noirétable, les trois cabi-
nets d’infirmières et la médecine du travail. Néanmoins des locaux 
sont prévus pour pouvoir accueillir plusieurs professionnels de 
santé qui seraient intéressés pour exercer dans notre région 
(orthophoniste, kiné, dentiste, podologue…). Les locaux sont étu-
diés pour un éventuel partage entre spécialistes qui souhaiteraient 

ne tenir qu’une permanence d’une journée ou d’une demi-journée. 

Le calendrier : 

Ce dossier initié par les médecins et la commune de Noirétable, 
a été repris par la Communauté de communes des Montagnes du 
Haut-Forez, seule habilitée à recevoir des subventions pour ce type 
de programme. Actuellement le site a été retenu (bâtiment Mazioux 
2, rue du Plan d’eau, face à la place Passelière) ; les demandes de 
subventions au titre d’un pôle d’excellence rural ont été accordées 
par l’Etat, une demande est en cours à la Région, les plans sont en 
cours d’élaboration en partenariat avec un architecte. Le bâtiment 

devrait donc être fonctionnel fin 2012 début 2013. 

La vie de la salle des fêtes 
Depuis l’ouverture de la salle des associations, située sous la nou-

velle école primaire, la salle des fêtes a retrouvé une certaine sérénité. 
De nombreuses associations utilisent encore ces locaux comme les 

clubs de danse, de tarot, de couture ou les 10 Doigts et bien d’autres. 

La médecine du travail de Roanne ne voulant plus occuper les 
locaux du Lycée Agricole a demandé à la municipalité de lui prêter les 
salles de réunion de la salle des fêtes deux fois par mois pour tenir ses 
consultations et éviter ainsi à la population nétrablaise des déplace-
ments vers Boën. Le maintien de ce service sur la commune de Noiré-
table était indispensable. Ce prêt reste toutefois temporaire dans l’at-

tente de la construction de la maison médicale. 

La municipalité fidèle à sa politique régulière d’investissement a 
fait l’acquisition d’une nouvelle auto-laveuse pour le sol, permettant 

aux employés communaux un nettoyage plus efficace et plus rapide.  

Pour une bonne gestion, il est recommandé aux futurs utilisateurs 
de la salle de réserver rapidement leurs dates de manifestations au-

près du secrétariat et de prévenir au plus vite en cas d’annulation. 

Une saison mitigée au camping de 
la Roche 

 

Le camping de Noirétable a connu une baisse de fréquentation 
au cours de la saison 2011, surtout pendant les mois de juillet, août 
et septembre alors que les beaux jours du printemps et du début de 

l’automne ont attiré plus de campeurs  qu’en 2010. 

Les recettes communiquées par M. Gilbert ROCHE, gérant du 
camping, sont en diminution de 2% par rapport à l’année précéden-

te et représentent une somme de 20 878 €. 

Les touristes français restent majoritaires pour la fréquentation 
de notre village alors que le gérant note un net recul de la clientèle 
étrangère, clientèle représentée essentiellement par des hollandais, 

des allemands, des italiens et des belges. 

Les jeunes et les moins jeunes ont pu profiter cette année de la 
salle de jeux complètement restaurée avec la pose d’un carrelage 

et la peinture des murs effectuée par les employés communaux.  

Dès le début de l’année 2012, des travaux impor-
tants d’assainissement seront réalisés au centre 
de loisirs par une entreprise de travaux publics. 
Les employés communaux, quant à eux, rempla-
ceront les bornes de distribution d’électricité et 
d’eau datant de l’ouverture du camping. Ces bor-
nes seront mieux 
réparties sur le site 
du terrain de cam-
ping et offriront un 
meilleur confort et 
une sécurité accrue 

aux campeurs. 

Personnel communal  
Depuis fin 2010, M. Romain BESSAIRE est employé au secrétariat de mairie à raison d’u-

ne fois par semaine pour compléter le temps partiel de Mme Catherine SILVESTRE 
Depuis le début du mois de juin 2011, Mme Véronique OLIVIER remplace Mme Claudine 

VEILLON démissionnaire de son poste pour le ménage dans les locaux de la mairie, de la 
Communauté de communes et de la salle des fêtes. Elle assure aussi le remplacement, cha-
que mercredi, de M. Gilbert ROCHE lors de son congé hebdomadaire au camping de la Ro-
che.  

Depuis le 1er septembre 2011 M. Jérôme BUISSON remplace M. Jean LATUILE admis à 
faire valoir ses droits à la retraite. 

Depuis le 3 janvier 2012 un nouveau poste a été créé aux services techniques, il est oc-
cupé par M. Hervé BESSAIRE.  



Salle des Associations à l’école primaire 

L’école primaire a ouvert ses portes en janvier 2011, il y a un an 

maintenant. Cependant les travaux se sont poursuivis encore plu-

sieurs mois sous l’école, pour y construire une salle des associa-

tions avec accès handicapés, vestiaires et sanitaires femmes et 

hommes.  Cette salle, d’une superficie de 70 m², est maintenant 

terminée et accueille déjà quelques associations : l’école de danse, 

le relais assistantes maternelles, la gymnastique volontaire, le cen-

tre de loisirs pour le théâtre, la gymnastique du club des anciens et 

le théâtre des baladins des bois noirs.  

Si d’autres associations sont intéressées par cette salle, qu’elles 

n’hésitent pas à contacter la mairie. 
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« La Roche » et « Chemin des Planaux » 
La commune de Noirétable a été sollicitée, au cours de l’année 2010, par la poste, afin de mettre en place, la 

numérotation des habitations du village de la Roche et du chemin des Planaux. 

Le Conseil municipal, favorable à cette demande, a décidé de la mettre en place pendant l’année 2011.  

Le cheminement sur le terrain a été exécuté en fin de printemps, afin de situer les numéros en tenant compte des différentes voiries, des 
habitations et des bâtiments, ainsi que des terrains libres mais susceptibles d’être construits dans le futur. Ceci explique la non continuité des 

numéros, les « trous » existants correspondent aux terrains non bâtis. 

Les numéros ont été livrés en plusieurs fois par le fabriquant. Ils ont, en majorité, été distribués en septembre et octobre. Leur mise en pla-
ce se réalise petit à petit par les propriétaires et parfois c’est le voisin qui est venu poser celles de ses voisines seules et âgées. Nous ne pou-
vons que féliciter cette entraide villageoise. La pose des panneaux « La Roche » et « Chemin des Planaux » a été réalisée par les employés 

communaux.  

Nous espérons que cette signalisation favorisera le travail des facteurs titulaires et remplaçants ainsi que les livreurs surtout quand on sait , 

à titre d’exemple, que la Roche compte 5 familles de Gouttefangeas… seuls les prénoms diffèrent. 

Nouveaux tarifs, sur vos factures d’eau, 

 applicables au 1er janvier 2012  

(Délibération du 8/12/2011) 

Sur la partie « Eau » 

Abonnement  50.50 € (au lieu de 49 €) ; 

Tarif du m3 consommé : 1.03 € (au lieu de 1€) ; 

Tarif de la Taxe Pollution domestique : 0.32 € (au lieu de 0.30 €). 

Sur la partie « Assainissement » 

Abonnement  inchangé à 25 € ; 

Tarif du m3 consommé  inchangé à 1.20 € 

Tarif  de  la Taxe Réseaux de Collecte : 0.20 € (au lieu de 0.19€) 

 

Le projet de création d’un parc éolien est toujours en cours d’études. Pour information, il faut savoir que celui-ci générerait des ressources 
non négligeables pour les Collectivités ou les propriétaires de terrains des parcelles où les éoliennes pourraient être implantées et des parcel-

les survolées par les pâles. 

Le projet, s’il voit le jour, aurait au minimum 10 mégawatts de production et au  maximum 40 mégawatts. 

Pour 10 mégawatts les ressources locales seraient de :  

54 000 € pour la Communauté de communes, 

14 000 € pour les communes où seront implantées les éoliennes, 

30 000 € pour les propriétaires des parcelles concernées. 

Pour 40 mégawatts , elles seraient de : 

216 000 € pour la Communauté de communes, 

55 000 € pour les Communes, 

120 000 € pour les propriétaires. 

A méditer quand on sait qu’en 2011 les recettes fiscales de la Communauté de communes ont été de 420 000 €. 

PROJET EOLIEN 

Quelques chiffres de 2011... 

Pour le déneigement ont été utilisés : 96.6 t de pouzzolane, 15.3 t de gravillons, 79 t de sel. 

Pour la réfection des chaussées de la Fressinie, la Lage, la Goutte-Champlong, les Bessières, Rambe, Gouttemaine… : 163.8 t d’enrobés à 

froid. Pour les pistes forestières : 93.2 t de matériaux. 

Le coût de l’éclairage public a été de 41 000 €. 
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MARS 

Samedi 3 : Soirée théâtre (Compagnie d’Augerolles)  organisée par l’Ami-

cale Laïque 

Dimanche 18 : Repas dansant organisé par la FNACA 

Dimanche 25 : Tripes organisées par la Classe 2014 

AVRIL 

Dimanche 1er : Marche organisée par l’Ass. Parents d’élèves du CFF 

Dimanche 15 : Repas des propriétaires organisé par la Sté de Chasse de 

Noirétable 

Mardi 17 : Don du Sang de 16h à 19h 

Dimanche 22 : Tripes organisées par le Basket Club 

Samedi 28 : Soirée Théâtre organisée par l’Ass. Parents d’élèves du 

Collège 

MAI 

Mardi 1er mai : Tripes organisées par le Comité des Fêtes 

Samedi 12 et Dimanche 13 : Festival des Troncs Sonnés 

JUIN 

Dimanche 3 : Tripes organisées par la Classe 2014 

Samedi 16 : Concert  fin d’année organisé par l’école de musique 

Samedi 23 : Gala de danse 

Dimanche 24 : La Bois Noirs Oxygène 

Des nouveaux présidents aux associations 

Ecole de Musique : Mme Gabrielle BUTIN 

Aux 10 Doigts : Mme Céline DUMONTET 

Ecole de Danse : Mme Sophie WORMSER 

Ass. Parents élèves Ecole St Charles : Mme Christine DE OLIVEIRA 

Visitez le site de la Mairie de Noirétable : <www.noiretable.fr> 

La Fête du lait  
Le Haut Forez Madeleine en fête 

Comme en 1977, la Commune de Noirétable va ac-
cueillir une manifestation d’envergure autour de la produc-
tion laitière et d’un concours de vaches laitières, organisée 
par les agriculteurs du département de la Loire. Cette 
prochaine édition aura lieu les 15 et 16 septembre 2012 
à NOIRETABLE. Une équipe locale d’éleveurs passion-
nés est à l’origine de ce projet qui sera porté par le Comité 

de Développement Agricole du Haut Forez Madeleine.  

Cette manifestation s’adresse à un large public et l’en-

trée est gratuite. 

Au programme : Concours départemental de races 
laitières, animation sons et lumières, animation autour du 
« Cheval », implication des écoles et des enfants, ateliers 

culinaires, tables rondes. 

Festival des Troncs Sonnés 3 

 « Le Bois dans tous ses états »  

Les 12 et 13 mai 2012 
Les Montagnes du Haut-Forez vous montrent de quel bois elles se 

chauffent ! Professionnels, artisans, artistes se donnent rendez-vous 
pour le festival des Troncs Sonnés : un festival qui sent bon la sève et 
qui regroupe tous les corps de métiers touchant directement et indirecte-
ment le bois et la forêt, de l’épine à la sciure. C’est l’occasion de parta-
ger gratuitement pendant 2 jours vos idées sur le bois : de sa plantation, 
son entretien, aux multiples utilisations qui créent de nouveaux hori-

zons… 

Au programme : habitat, rando botanique, ateliers, décoration d’inté-
rieur, design, art, artisanat du bois, conférence basse consommation, 
formation forestière, débardage à cheval, élagage. Stands animés, 
concert de vielles, accrobranche, jeu de pistes, pièce de théâtre, specta-

cle de bucheronnage « Timbersport ». 

Remerciements 

Nous remercions M. & Mme Pierre Marcoux qui ont offert le sapin de 

Noël. 

Société des Poilus de Noirétable 

Noirétable, le 4 Novembre 1936 

La Fête du souvenir de l’Armistice sera célébrée le Di-
manche 15 Novembre. A cette occasion les Sociétaires 
sont priés d’assister aux diverses cérémonies qui auront 
lieu ce jour-là mémorable pour nous tous Poilus. A 8 
heures et demie du matin, Office solennel pour les Poilus 
morts pour la France. Rassemblement à 8 heures et 
quart devant la Mairie.  

Après la Messe, Défilé traditionnel aux Monuments de la 
Place et du Cimetière. Le Banquet annuel aura lieu cette 
année à l’Hôtel Couzon (J. Poulin. gendre et successeur). 
Prix du Banquet 18 francs. 

MENU 

Pâté Maison à la gelée de Porto 

Tripes à la mode de Caen 

Saumon Mayonnaise 

Civet de Lièvre 

Champignons à la Crème 

Dindon rôti 

Salade saison 

Fromage 

Gâteaux 

Fruits 

Café—Liqueurs 

Se faire inscrire le plus tôt possible chez MM. J. Seychal, 
Bazin, Jousse. 

Dernier délai Jeudi 13 Novembre. 

Manifestations communales 

Ci-joint menu du 
banquet du 
15/11/1936  

HISTOIRE 
en  

provenance 
des archives 
de M. Aimé 

Damon. 

Quel appétit... 

http://www.noiretable.fr/index.asp

